

FRENTE POLÍTICOS

1. Calidad humana. Después del tercer debate presidencial, **Claudia Sheinbaum**, candidata por la coalición Sigamos Haciendo Historia, se dijo satisfecha por su participación. En entrevista para **Imagen Noticias**, la aspirante presidencial de Morena, PT y Partido Verde refirió que durante el encuentro habló de sus propuestas y la continuidad de la 4T. Destacó que “no cayó en ninguna provocación” y argumentó que ésa era la estrategia de **Xóchitl Gálvez**, candidata a la Presidencia por Fuerza y Corazón por México. Apeló a que en los debates se debe mostrar la calidad humana. Serenidad, paciencia y tolerancia le dan puntos.

2. Ojos bien abiertos. Medios estadounidenses se enfocaron en el tema de la seguridad en el último debate presidencial en México entre **Claudia Sheinbaum**, **Xóchitl Gálvez** y **Jorge Álvarez**. “Las dos mujeres que luchan por la Presidencia intercambiaron culpas por la crisis de seguridad, acusando cada una al partido de la otra de tener vínculos con el crimen organizado y prometiendo reducir las tasas de homicidios persistentemente altas”, informó *The Washington Post*. También destacaron que defenderían la soberanía de México y acusaron a sus oponentes de doblegarse ante **Donald Trump**. Juego limpio. Los ojos del mundo están atentos.

3. Complacida. Después de un domingo redondo, que comenzó con la concentración llamada Marea Rosa, siguió con el debate y culminó con el triunfo de Cruz Azul, **Xóchitl Gálvez** tuvo motivos para festejar. Entre otras cosas, expresó que “la marcha de la Marea Rosa fue increíble. Pese al despliegue de granaderos y del plantón de maestros, asistieron ríos y ríos de gente”. “Si nos la hicieron cansada, declarando contingencia ambiental cuando la habían quitado el sábado”, lamentó, sin embargo, para ella, el domingo “fue muy emocionante”. A **Gálvez** le queda un as bajo la manga: se llama voto oculto. Y eso puede cambiar las cosas.

4. Deudas. El director de Laboratorio Electoral, **Arturo Espinosa Silis**, lamentó que en el tercer y último debate presidencial no se profundizará sobre el tema de la violencia electoral que actualmente ocurre en el país, al señalar que este tipo de situaciones amenaza la integridad de este proceso. “Ayer que el debate trató de estos temas tan importantes como es la inseguridad, el crimen organizado, la democracia, la división de poderes, creo que éste debió ser un tema central y lamento que no fue abordado por ninguna de las candidaturas”, afirmó **Espinosa Silis**. Dos horas para delinear el futuro de un país es, a todas luces, insuficiente. Pero esto es lo que hay.

5. A nivel. La recepción del discurso de **Guadalupe Acosta Naranjo** en la marcha de la Marea Rosa fue cálida y entusiasta. Durante su intervención, **Acosta Naranjo** destacó la importancia de la unidad y la solidaridad en la lucha por los derechos sociales y políticos. Sus palabras resonaron profundamente entre los asistentes, quienes respondieron con aplausos y vítores. Subrayó la necesidad de mantener el impulso del movimiento y continuar presionando por cambios significativos en la legislación y las políticas públicas. Lejos del objetivo principal, el discurso de **Acosta Naranjo**, consolida la presencia del PRD. Les hace la tarea su líder partidista.

